

In den vergangenen Jahren waren für die Durchführung unserer Volkswirtschaftspläne hohe Kredite, vor allen Dingen von der Sowjetunion, notwendig. Die Veränderung des Produktionsprofils in Teilen unserer Wirtschaft ist auch eine wesentliche Bedingung dafür, daß wir den weiteren Aufbau des Sozialismus und die Verbesserung der Lebenslage unserer Bevölkerung in Zukunft ohne Kredite durchführen können.

Die Veränderung des Produktionsprofils in Teilen unserer Wirtschaft muß eine hohe Arbeitsproduktivität sichern, damit es möglich wird, einen größeren Anteil des Nationaleinkommens für die Akkumulation und damit für die Stärkung der materiellen Grundlagen der DDR zu verwenden.

#### *Worin besteht der Hauptinhalt der Plandiskussion im Handel?*

Aus den dargelegten Problemen werdet Ihr ersehen, daß die Profiländerung in Teilen unserer Volkswirtschaft ein sehr komplizierter Prozeß ist. Ein größerer Teil des Nationaleinkommens wird für die vorrangige Entwicklung einiger Industriezweige unserer Volkswirtschaft verwendet. Das widerspiegelt sich auch in den Orientierungsziffern über die Höhe und die Struktur der Warenfonds, die den Handelsbetrieben als staatlicher Auftrag übergeben wurden. Die Warenfonds werden im wesentlichen dem Niveau des Jahres 1962 entsprechen. Bei einigen wichtigen Positionen werden sie erhöht, bei einigen anderen etwas verringert.

Vor dem Handel steht die Aufgabe, auf die Produktion so einzuwirken, daß bedarfsgerechte Konsumgüter produziert werden. Jeder Genosse sollte mithelfen, daß die vorhandenen Arbeitskräfte, Rohstoffe und Produktionskapazitäten so eingesetzt werden, daß Waren guter Qualität erzeugt werden und keine volkswirtschaftlichen Verluste mehr auf treten.

*Das Zentralkomitee wendet sich an Sie, Genossen, darüber nachzudenken und mitzuhelfen, daß der Handel in Zukunft volkswirtschaftliche Verluste verhindert.*

Nachdem in den zurückliegenden Jahren auf zahlreichen Gebieten der Versorgung ein hohes Verbrauchsniveau erreicht wurde, geht es jetzt bei einigen wichtigen Industriewaren nicht mehr schlechthin um die Bereitstellung größerer Mengen an Waren, sondern im wachsenden Maße um *gute Qualität, vollständigeres Sortiment und Bereitstellung der Waren zum Zeitpunkt des Bedarfs*. Dadurch kann die Bevölkerung besser versorgt werden.

*Bei der Plandiskussion müßte durch die Parteiorganisationen besonders*